



## LA CATEDRAL DE SIGÜENZA

Como resumen del estudio que hace de la Catedral de Sigüenza el célebre Arquitecto Jorge Street, en su libro *El gótico en España*, y al mismo tiempo con la intención de compendiar en una sola frase —justa y felicísima, por cierto— el entusiasmo y los elogios que le inspira este insigne monumento, escribe: “El Arquitecto que la hizo trabajó para la eternidad.”

Así, en efecto, parecieron garantizarlo su aspecto robusto, lo recio de sus muros y la solidez de su fábrica. Pero ni los maestros de la Edad Media que planearon su construcción pudieron tener el menor atisbo de la invención y del poder destructor de los explosivos, ni siquiera Jorge Street, hace setenta años, pudo sospechar los efectos demolidores de la artillería moderna. En el tiempo de su fundación, el belicoso Obispo Don Bernardo podía considerarse seguro al amparo de sus muros porque su recinto constituía en aquella época una fortaleza inexpugnable. Pero hace poco más de cuatro años, cuando las tropas del General Marzo ocuparon Sigüenza, los rojos pretendie-

ron hacer de la Catedral baluarte de su resistencia, emulando ridículamente la reciente gesta heroica del Alcázar toledano, y su inútil empeño sólo duró siete días. No podía durar más. Aquellas piedras venerables no se levantaron ni ordenaron para proteger a los enemigos de la religión y de la cultura, y sólo fueron invulnerables cuando las defendieron la fuerza superior del espíritu y de la fe.

Desgraciadamente, de esta acción de guerra no pudo salir indemne la Catedral, pese a su fortaleza. Más tarde, la aviación roja tomó a su cargo la obra de su destrucción, consiguiendo arruinar por completo la bóveda del brazo izquierdo del crucero y otras partes importantes del edificio.

Sigüenza fué zona de combate durante la guerra. Sin embargo, ya en agosto de 1937 se iniciaron las primeras obras de restauración de su Catedral. Pero la magnitud de esta empresa requiere la ayuda decidida y la tutela vigilante del Estado, que nuestro Caudillo otorga generosamente, disponiendo que la Dirección General de Regiones Devastadas se en-